

El señor Egaña solicitó se trajeran á la sesión de hoy algunos datos referentes á gestiones practicadas cerca de la Compañía del ferrocarril de Elgoibar á San Sebastián, por consecuencia de reclamaciones de dueños de terrenos expropiados.

El señor Echeverría (D. Feliciano) pidió que para formar idea más exacta del descargo rendido por el señor Echeverría (D. Luis) con motivo de visita girada al Ayuntamiento de Berástegui, se reclamasen algunos documentos.

Se tomó acuerdo en conformidad con los deseos de los señores Egaña y Echeverría (D. Feliciano).

El señor presidente manifestó su deseo de que se hiciera constar en acta que había dirigido un ruego al señor Echeverría (D. Luis) para que retirara del acta de la sesión anterior determinados párrafos que envuelven cargos graves respecto á la gestión administrativa de la provincia, cuyos cargos carecían de fundamento, y que el citado señor Echeverría se había negado á ello.

Se acordó así y se suspendió la sesión por breves momentos con objeto de que pudiera redactarse una proposición incidental.

Reanudada la sesión media hora después, se dió lectura á una proposición sucrita por los señores Camfo, Alberdi, Itarte, Aspíri y Balbás, en la cual se pide que en virtud de cargos formulados por el señor Echeverría (D. Luis) al combatir las cuentas provinciales de 1898-99, se abra una amplia información para depurar la gestión de los firmantes de la proposición como miembros de la Comisión provincial saliente.

Después de apoyarla el señor Itarte se acordó tomarla en consideración, declarar urgente su discusión, y finalmente aprobarla.

El señor Alberdi explicó el voto que en contra de las cuentas de la Tesorería de la provincia emitió en la sesión anterior.

Se entabló una larga discusión para concretar los cargos formulados por el señor Echeverría (D. Luis), que son:

Viciosos prácticos de verificar pagos sin expedir sus correspondientes libramientos.

Venta de bienes y efectos de la propiedad de la Diputación, sin formalidades de subasta.

Y, anticipo de 10.000 pesetas á la Dirección de obras para herramientas de camineros.

Dió el señor Itarte amplias explicaciones y se acordó que la información la efectúe la Comisión provincial, pero sin el señor Balbás que se excusó como interesado en la información.

Hoy volverá á reunirse la Diputación á la misma hora.

NOTICIAS

Tumulto en Deva

La noche del 12 del actual, tuvo noticia la guardia civil del puesto de Deva, que en una de las calles de la indicada villa estaba un hombre herido de arma blanca.

Enseguida se presentó la pareja de servicio ante el herido, que dijo llamarse Sánchez Villar, siendo auxiliado y conducido á una de

las casas de vecindad, interin los guardias practicasen las gestiones necesarias para detener al agresor.

Pero apenas llegaron á los aros de la Casa Consistorial, observaron que el alcalde y varios señores trataban de disolver un grupo de obreros de la vía férrea en construcción entre Elgoibar y San Sebastián, que habían salido de algunas tabernas por haber sido cerradas por disposición de la autoridad local.

El alcalde al ver á los guardias reclamó el auxilio de ellos, y éstos ordenaron á los obreros que se retirasen, pero, en vez de obedecer, los agredieron, resultando contuso de un golpe de palo en la mano, uno de los guardias.

Por fin, después de grandes esfuerzos, consiguieron hacerles retirar, pero antes fueron detenidos Salvador y Francisco Paternista, Domingo Gómez, Gerardo Calvo y Pedro y Victoriano Rodríguez.

También fué detenido más tarde el autor de las heridas causadas á Sánchez, siendo conducidos todos á la cárcel de Deva, donde quedaron á disposición del juzgado municipal.

Procedente de Liverpool y escalas, ancló ayer tarde el vapor *Lista* en la bahía de la Coache, y después de alijar en gabarras varios bultos de géneros, salió con rumbo á Bilbao.

Teatro Principal

Esta noche se pondrán en escena en el teatro de la calle Mayor, las zarzuelas «La revoltosa», «El trabuco» (saturo), y «Las B. avías.»

El cartel ofrece verdaderamente atractivo, y es de esperar que la sala de dicho coliseo, se vea tan favorecida como en la noche del martes, correspondiendo así el público á los sacrificios que se ha impuesto la empresa.

En la Audiencia

Ayer se vió en juicio por Jurados, la causa seguida contra Basilio Poube y Gracia, por hurto de nueve docenas de alpargatas en la fábrica de los señores Gabriel Leon Supervilla y C., del barrio del Antiguo, la noche del día 8 de Abril último.

El tribunal del Jurado pronunció veredicto de culpabilidad, y el de Derecho dictó sentencia de conformidad con la petición del ministerio público, condenando al procesado á un año, ocho meses y un día de prisión correccional.

Cosas del mar

Hallándose el vapor *Aurora*, de Bonzas, pasando fuera de las islas Oles, se cayó al agua el marinero José Fontenla Marfio, de 24 años de edad, natural de Canto de Arena, en Marín.

Los trabajos realizados por sus compañeros para salvarlo fueron inútiles, pereciendo ahogado.

—Cerca del Passage, en la Coruña, ha naufragado un bote que llevaba solo dos tripulantes, padre é hijo.

La embarcación apareció metida entre dos piedras, con la tabla del fondo hundida.

Los tripulantes no aparecieron. Supónese que un golpe de mar debió lanzar el bote contra las peñas en donde fué hallado, arrebatando á la vez de á bordo á los dos hombres.

Alrededor del mundo

Se ha publicado el número 24 de esta importante revista. Tiene una portada en color, por Tielano, y constituye su texto una colección de escogidos artículos todos ilustrados y muy amenos.

Forma un cuaderno de 24 páginas con 25 grabados primeramente ejecutados, siendo cada vez más creciente el favor que el público dispensa á esta publicación.

Precio del ejemplar, 20 céntimos.

Una boda

Ayer mañana se unieron en lazo matrimonial, en la Basílica del Santo Cristo de Lezo, la simpática señorita Juanita Echenique y el joven comerciante de Madrid don Segundo Casares.

Vestía la novia riquísimo traje de raso negro, con velo de desposada, ostentando en el pecho las simbólicas flores de azahar, que hacían resaltar la belleza de sus prendas personales.

Una vez terminadas las solemnidades de ritual, la comitiva, en número de 30 personas, se dirigió al acreditado restaurant de «La Urbana», en el que se les sirvió el siguiente menú:

- Ostras de Marannes.
- Consommé royale.
- Entremeses variados.
- Huevos fritos con jamón.
- Filetes de merluza al gratin.
- Perdices á la catalana.
- Chateaubriand con champifión.
- Pollos asados.
- Ensalada.
- Pasta almendra.
- Postres variados.
- Vinos.
- Bloja Alta tinto y blanco.
- Jerez Amontillado J. B. González.
- Champagne Mt. Ocaudón.
- Café, Cognac y Lisores.
- Habanos.

Terminado el banquete, los recién casados salieron en el exprés de las dos de la tarde para Madrid, siendo despedidos por toda la comitiva en la estación del Norte, donde repartió la novia las flores de azahar entre las amigas que le acompañaron en dicho acto.

Que la luna de miel sea eterna para los recién casados.

La Dirección general del Tesoro público, ha abierto un crédito de 53 710 pesetas, á la Administración especial de Hacienda de esta provincia para que pueda atender al pago de atenciones de Clases pasivas en la presente mensualidad.

Por la Dirección general del Tesoro se ha dispuesto que le sean entregadas al administrador de loterías núm. 1 de esta capital, la cantidad de 79 040 pesetas para pago del billete núm. 5.497, que resultó premiado en el último sorteo.

Un duelo

Desde Valencia telegrafían á un periódico de Madrid lo siguiente:

«A pesar del secreto conque se llevaba el asunto, se comentaba ayer el rumor que ocurría acerca de un lance grave, pendiente entre los periodistas señores Soriano (D. Rodrigo) y Périá Mora, por unos artículos publicados en *El Pueblo* y en *El Mercantil*.

Hoy, á las nueve de la mañana, el gobernador detuvo en la puerta del Casino Nacional, al señor Soriano, y arrestó al señor Périá.

Ambos iban acompañados de varios amigos y métricos.

Las noticias particulares aseguran que el duelo estaba concertado en condiciones terribles.

Eran padrinos: del señor Soriano, otro periodista y un comerciante, y del señor Périá, un militar y un abogado.

El duelo debía efectuarse á espada francesa.

El gobernador exigió á los padrinos, para dar libertad al señor Soriano, un acta en que se diese por terminado el asunto.

Los padrinos aplazaron el lance: pero vista la imposibilidad de celebrarlo, levantaron un acta satisfactoria para ambos.

El señor Soriano fué puesto en libertad, recibiendo muchas felicitaciones.

También fué muy visitado por sus amigos el señor Périá.

Elogiase la diligencia y conducta del gobernador, que evitó una desgracia.»

La Junta de clases pasivas ha reconocido el derecho á la pensión anual de 182,50 pesetas á D. José Larragoien Pideguren y doña María Antúgarra Olasábal, padres del soldado Faustino, que falleció en Cuba durante la última campaña.

En el Gobierno civil se expidió ayer una licencia de uso de armas á nombre de D. Esteban Ostolaza, vecino de Zarautz.

En el cuarto de socorro fué curado ayer tarde un individuo llamado Ant nio Echeverría, de una herida en la mano derecha que se infirió en una de las canteras de Igueldo al extraer un bloque de piedra.

La novellita «Pedro Mari», una de las más primorosas que ha publicado el ilustre escritor navarro D. Arturo Campión, ha sido traducida al alemán y puesta á la venta por una casa editorial de Berlín, con grande aceptación.

Ayer por la mañana se reunió la Junta local de primera enseñanza con la comisión de Fomento del Municipio, acordando sustituir al profesor de la escuela de Atocha D. Julián González, á causa de imposibilidad absoluta de éste para desempeñar el cargo.

La Dirección general del Tesoro ha dispuesto que sean devueltas á E. Valentín y Compañía, por diferencia de adeudos en la Aduana de Irún, 305 70 pesetas; á Pedraza y costa 61; á D. Eugenio San Román 18 83 y á Giraud y Marlens 251.

Aviso á las Señoras

Liquidación por cesación de comercio en la Mercería y Pasamanería titulada LAS CAMELIAS, San Marcial, 46.

En la Fábrica de Platería de L. Anduiza, Correo 17, Bilbao (Escritorio planta baja), se compra oro, plata y platino en rielos y chatarra, á precios ventajosísimos por razón al gran consumo que hace de dichos metales en su importante fabricación de cubiertos, orfebrería, objetos de religión y joyería. Todas las compras se efectúan previo análisis al parangón por ensayador con título. Asimismo se compra á buenos precios, brillantes, perlas y piedras finas de color.

Salón Murillo

Hoy se verificará en el Salón Murillo, establecido en la calle de Peñaflores núm. 10, una gran subasta de cuadros, se seis á nueve de la noche.

Al mismo tiempo se darán audiciones del fonógrafo con las mejores piezas del escogido repertorio.

En la central de teléfonos se halla detenido un despacho dirigido desde Irún á nombre de Manuela Lerrague. L. N. 4.

En la Unión Artesana

En la reunión que celebró anoche la subcomisión de festejos de Carnaval, de la sección de Teatro, se acordó dar cuatro funciones, entre las que se representarán una ó dos revistas locales, un número musical con letra de un sonocidista *errikoshemo*, un disparate musical, una ópera en un acto, de que es autor un reputado artista vascongado y otras obras que aún están en estudio.

La Sociedad Económica Vascongada de los Amigos del País, ha puesto el teatro del Palacio de Bellas Artes á disposición de la Comisión de festejos, para dar en él las funciones que estime conveniente.

Anoche empezaron varios individuos, en uno de los salones convertido en taller, la confección de coronas, cascos, rodajas, trajes de ligrománticos, de diablos, langostas, cisnes, chipirones, lampernas, ranas y demás aderezos inherentes á los proyectos aprobados.

Para la función del entierro de la sardina, la subcomisión correspondiente estudia la manera de convertir en luminosa la fuente existente en el parque de Alderdi-Eier, y la de dotar de luz eléctrica portátil á la suntuosa carroza dedicada á la Bella Esco, que ha de formar parte de la tamborrada y ha de exhibirse también en el entierro.

Para la retreta se prepara la construcción de un colosal dragón (proyecto de un aventajado artista de la localidad) que cambiará de color y examinará automáticamente movido por una combinación ingeniosa, que ha de llamar grandemente la atención del público.

El día 2 de Febrero (Candelaria) se reproducirá la comparsa de «Caldereros» que tanto agració la primera vez que se llevó á cabo hace ya buen número de años. El maestro Sarriegui, autor de la bellísima música de dicho festival, trata de ampliarla é introducirá en ella nuevos números que han de dar variedad al espectáculo.

La Comisión de balles celebró ayer su primera reunión, acordando en principio la organización de dos de aquellos y otros tantos de baile, con tómbola, en el Gran Casino, que ha cedido sus salones con este objeto. Se introducirá en ellos grandes novedades para prestarles mayor realce y amenidad.

La Subcomisión encargada de organizar los festejos que han de darse en la plaza de Toros, tiene en estudio una gran pantomima de mucho efecto, é semejanza de las que se representan en el teatro Olímpico, de Londres;

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pasades, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura, espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usarse

ESTOMAGO ARTIFICIAL

(ó polvos del Dr. KUNTZ), destierran en breves días la dispepsia, gastralgias y catarros gástricos, como á diario lo certifiican millares de curados agradecidos. Caja, 7,50 pesetas; mediocaja, 4. RAMBLA DE LAS FLORES 4, Y PRINCIPALES FARMACIAS DEL MUNDO.